



## La banca en México, negocio redondo, tiempos estelares de la 4T

Por Aurora Retes Dousset

*Los mexicanos pagamos a la banca por intereses, tarifas y comisiones más del doble que todo el dinero que aplica el Gobierno Federal en los programas sociales que llegan a 25 millones de hogares mexicanos*

La banca en México es una de las empresas con mayores rendimientos que existen a pesar de ser señalados por la izquierda radical como usureros, el gobierno actual de la 4T ha mantenido una relación estrecha, cordial tanto que el presidente Andrés Manuel López Obrador, no falla a los eventos y se anuncia en la 87 Asamblea Bancaria denominada "El progreso de México, responsabilidad compartida" los días 18 y 19 de abril en Acapulco, Guerrero. En el 2023 la banca que opera en México siguió con utilidades históricas, en noviembre del 2023 el beneficio del sector ascendió a 248, 023 millones de pesos, cifra superior a los 237, 321 obtenidos en el 2022. La Asociación de Bancos de México (ABM) consideró que es posible que mientras el dinamismo de la economía continúe, aunque hay expectativas de que se desacelere este 2024, el sector siga con "utilidades razonables", sin embargo se destacó que tenderán a normalizarse, ante la proyección de que empiecen a bajar las tasas de interés. De acuerdo con el reporte de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores al cierre del 2023, el monto que cobraron los 50

bancos que operan en México por solo intereses fue de 1. 6 billones de pesos que se suman a los 231 mil millones de pesos que pagamos los mexicanos por tarifas y comisiones. Sumando estas dos cifras se hace un total de 1 billón 830 mil millones de pesos, cantidad que significa más del doble de los 743 mil millones que se presupuestaron por el Gobierno Federal para los 15 programas sociales, sobre todo el de las pensiones a personas mayores que tuvo una

cantidad extraordinaria y que se despresurizaron en estos 3 meses antes del proceso electoral del 2024. Si se hace un análisis y se divide 1 billón 830 mil millones de pesos entre 100 millones de habitantes mayores de 18 años, resulta que cada mexicano pagó en promedio 18 mil 500 pesos durante 2023, pero la cifra se duplica a 37 mil pesos si se toman en cuenta solamente los poco menos de 50 millones de mexicanos que tienen una cuenta de crédito en bancos, El billón 800 mil pesos significa el

20% más de todo el dinero que presta la banca a los mexicanos en créditos automotriz, hipotecario, tarjetas de crédito, créditos de nómina y personales que suman un total de 1 billón 400 mil millones de pesos. En síntesis se trata de una cifra de utilidades de la banca la más alta de la historia, con crecimiento 5 veces superior al del avance del PIB durante el 2023. En conclusión los mexicanos pagamos a la banca por intereses, tarifas y comisiones más del doble que todo el dinero que aplica el Gobierno Federal en los programas sociales que llegan a 25 millones de hogares mexicanos.

**\* Directora Voz Empresarial  
Medios | Noticias | Editorial |  
Asesoría Marcaje Persona  
| Comunicación |  
aretes0@gmail.com**

**ABM ASOCIACIÓN DE  
BANCOS DE  
MÉXICO**

**18 Y 19 DE ABRIL  
ACAPULCO, GUERRERO**

**87<sup>a</sup> CONVENCION  
BANCARIA**

**EL PROGRESO DE MÉXICO,  
RESPONSABILIDAD COMPARTIDA**